

Les rizières du triangle d'or dévastées par la sécheresse

Dossier de la rédaction de H2o
August 2022

La pire sécheresse qui a touché l'Italie au cours des 70 dernières années a des effets dévastateurs sur les rizières et d'autres cultures du nord du pays, dans la plaine du Pô, avec des pertes estimées à plus de 30 % de la récolte. Non seulement la récolte a pris un coup, mais tout le système est en train de déprimer, désole Massimo Saronni, maire de Zeme et riziculteur depuis 30 ans. "Avant, les rizières retentissaient du chant des grillons, du coassement des grenouilles, et des nuages de libellules enveloppaient les champs. Des hêtres cendrés et des ibis blancs s'y nourrissaient d'insectes. Désormais, se retrouver dans une campagne avec un silence si lourd, c'est déprimant, on a l'impression d'être sur la Lune !"

Aux prises avec la pire sécheresse depuis 70 ans, Rome a décrété au début de juillet l'état d'urgence dans cinq régions (Emilie-Romagne, Frioul-Vénétie Julienne, Lombardie, Vénétie et Piémont), dont quatre sont arrosées par le Pô. La région compte 220 000 hectares de rizières, répartis en plus de 4000 exploitations. Quelque 1,5 million de tonnes de riz sont produites par an, dont 60 % sont exportées.

Le reportage de Radio-Canada